
Oberbayer Sonstiges 

KITA-PLATZE - AM BEDARF VORBEI 
GEPLANT? 

Kinder sind unsere Zukunf t und Kinder sind uns lieb - und 

teuer. Und das auch im wörtlichen Sinn, denn die Kommunen 

geben viel Geld aus, u m in den Gemeinden Einr ichtungen für 

die vorschulische Erziehung und Betreuung unserer Kinder zu 

schaffen und zu unterhal ten. 

Bereits seit 1996 haben Eltern einen gesetzlichen Anspruch 

auf einen Kindergartenplatz; inzwischen besuchen 90-95% 

aller 3-6-jährigen Kinder im Landkreis einen Kindergarten. Ein 

gesetzlicher Anspruch auf einen Krippenplatz besteht erst seit 

01.08.2013 und u m diesen zu erfüllen, haben die Gemeinden 

viel investiert und die Kapazitäten stark erhöht. Inzwischen 

besucht im Durchschnit t etwa jedes dr i t te Kind in der Alters

gruppe 0-3 Jahre eine Krippe, bezogen auf die Zwei- und Drei

jährige ist es fast jedes zweite Kind. 

Auch die Gemeinden Ebersberg, Grafing und Kirchseeon kön

nen sich dem al lgemeinen Trend zu immer weniger Geburten 

nicht entz iehen. Aber infolge des anhal tenden Zuzugs in den 

Ballungsraum München haben sich die maximalen Jahrgangs

stärken bei den Vorschulkindern in der Vergangenheit nur we

nig verändert - wobe i in Ebersberg und Grafing die Zahlen vor 

10-15 Jahren noch deut l ich höher waren als heute, während 

sie in Kirchseeon nahezu gleich gebl ieben sind. 

Will eine Kommune g rob abschätzen, wie viele Plätze sie zur 

Abdeckung des gesetzl ichen Anspruchs auf einen Kinder

gartenplatz - wenn auch nicht immer in der Wunscheinr ich

t u n g - bereithalten muss, kann sie auf die für jede Gemein

de veröffentlichten Altersgruppen-Statist iken zurückgreifen. 

Darin ist aufgelistet, dass die Gruppe der 3-bis-6-Jährigen in 

den letzten 10 Jahren in Kirchseeon maximal ca. 310 Kinder, 

in Ebersberg bis zu ca. 350 Kinder und in Grafing bis zu 390 

Kinder (in den letzten 5 Jahren maximal bis zu ca. 350 Kinder) 

umfasste. 

Aktuel l sind in Kirchseeon derzeit ca. 320, in Ebersberg ca. 390 

Plätze und in Grafing ca. 400 Kindergartenplätze vorhanden; 

nach den letzten veröffentlichten Zahlen aus dem Jahr 2014 

wurden auf diesen in Kirchseeon 269, in Ebersberg 309 und in 

Grafing 312 Kinder von 3-6 Jahren betreut. Daraus kann man 

erkennen, dass der Bedarf an Kindergartenplätzen in diesen 

Gemeinden praktisch gedeckt ist, ja derzeit überall leichte 
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